

Zugenden auch keinen schlechten Rang geben, nur glaube ich, wie weiter unten erwiesen werden soll, daß unser bester Wein = Stock durch die Düngung mit dem groben rohen Miste verderbt und dem Weine ein übler Geschmack und Schwere, beygebracht, auch dieser sodann durch den zu sehr geschwefelten Einschlag verderben wird.

Anno 1749. lag noch ein schöner Schatz von dem vorzüglich guten Gohremberger Weine de Anno 1600. und etliche 80. in der Lützenburger Schloß = Kellerey, es ist aber solcher in eben diesem Jahre in Privatorum Hände gekommen, vermuthlich aber in diesem seinem so hohen Alter doch wohl noch so geehrt gewesen, daß er vor Rhein = Wein, von welchem er auch noch würcklich abstammet, verkauft worden; Da aber nun dieser in seiner natürlichen Güte und Stärke von Zeit zu Zeit mehr zu, als abgenommen hatte, so wäre ihm doch wohl noch zu gönnen gewesen, daß er wenigstens ein Alter von 100. Jahren erreichen mögen. Von denen besten, vortreflichsten und raresten kan ohnehin kein Fürst zuviel Vorrath haben, und da man auch in vorigen Zeiten alle Rätthe in Städten bey ihren Stadt = Kellereyen aus der Churfürstl. Kellerey versorgte, so waren auch rechte gute ausgelegene Weine fast überall zu bekommen.

Nach dem Generale de Anno 1563. gezogen die Rätthe in Städten nicht allein das
Bene-